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Что нужно для правильного 
написания букв О, Е, Ё после 

шипящих:
■ 1. Определить часть речи данного слова
■ 2. Определить часть слова, в котором 

находится орфограмма 
■ 3. Вспомнить правило и применить его (не 

забудь исключения) 



Буквы О, Ё после шипяших в 
корне

О, Ё
в корнях

   под ударением 
Ё

пришёл
решётка

  дешёвый

  без ударения 
О

      шоколад 
    жонглёр

жокей

Исключения:
Шорты
Шомпол 

Крыжовник 
Капюшон

Шов
Шок

Обжора
Шорох



Буквы О, Ё после шипящих и ц в 
суффиксах и окончаниях  

О,Ё 
в суффиксах и окончаниях

существительных и 
прилагательных  

   ПОД УДАРЕНИЕМ 
О 

творожок
 крыльцом
  грошовый 
   алычовый 

  БЕЗ УДАРЕНИЯ 
Е

  морозцем 
хорошего
грушевый

  

ИСКЛЮЧЕНИЯ: 
ночёвка

  корчёвка
тушёнка

   сгущёнка



Буквы О, Ё в суффиксах наречий

О, Ё
в суффиксах наречий

ПОД 
УДАРЕНИЕМ

О
горячо

  хорошо
свежо

ИСКЛЮЧЕНИЕ:
ЕЩЁ

БЕЗ УДАРЕНИЯ
Е

лучше
жарче



Буквы Е, Ё после шипящих в 
глагольных формах  

Е, Ё
в суффиксах причастий 
и окончаниях глагола

В причастиях под 
ударением 

Ё
огорчённый
углублённый

В причастиях
без ударения 

Е
высушенный
выглаженный 

В окончаниях 
глагола  

Ё
испечёт
бережёт



Суффиксы иностранных слов 

■    В суффиксе после шипящих пишется Ё

■ Дирижёр
■                         Массажёр
■                                                    Ретушёр      



Слова с чередующейся гласной в 
корнях -жог- / -жег-

■ Если существительное – О большой ожог, 
случился поджог

■ Если глагол - Ё ожёг руку, сжёг письма 



Слова-исключения
■    ЕЩЁ                   
■                                    ПОЧЁМ
■             ПРИЧЁМ
■                                       НИПОЧЁМ



Обратите внимание: 

    Ошибки объясняются неправильной
 постановкой ударения 

■ Блиндаж – блиндажом 
■   Гараж – гаражом
■     Монтаж – монтажом
■        Пейзаж – пейзажем
■           Мираж - миражем





ПИШИТЕ ГРАМОТНО


